

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1438

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Domingo 1.º de Agosto de 1937

Núm. 324

La única consigna

Para la España nueva, no hay más consigna que esta: todo el poder, toda la belleza, toda la poesía para ella.

Ramiro de Maeztu, nos lo decía un día con su voz exaltada de profeta: Por encima de toda cominería crítica, volverá a ser cierto que Santiago bajó a Clavijo en un caballo blanco... Y no transigiremos ni con que fuera tordo el caballo.

JOSE MARIA PEMAN

Toril, Masegoso, Arroyofrío y Valdecuena fueron conquistados ayer

La llamada columna de hierro huye deshecha

Carruajes, una panadería de campaña, vestuarios, armas y municiones abandonados por los rojos milicianos perdidos de sus columnas se presentan a nuestras fuerzas

Hacia gloriosas jornadas en los sectores de Madrid

Normalidad en el frente madrileño

Avila, 31.—(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS).—Nuestras fuerzas en el sector de Brunete se entregaron ayer y hoy a ligeras operaciones de limpieza y rectificación, que pudieron desenvolverse sin resistencia enemiga, que se escurrió de las bolsas que se hicieron desaparecer para unificar nuestras posiciones sin ningún globito que al hincharse pudiera perturbar.

Algunas avanzadillas rojas fueron asaltadas por sorpresa, y sin tiempo para defenderse quedaron prisioneros.

La normalidad en todo este frente es absoluta. Nuestros soldados ya necesitaban esta tregua que el Generalísimo les ha concedido en espera de días no lejanos en que su sacrificio sea el último y el más eficaz de toda la campaña, pues no oculto mi convencimiento de que

ya empieza a verse claro el final de la misma.

Estamos ya en camino de nuevas y gloriosas jornadas.

No preguntéis, ni averigüéis más. La brújula de la guerra marca una espera que pronto se inclinará al punto que señala: «Conseguido».

¿Podrían decir más allá de nuestras trincheras nada tan agradable y seguro como esto?

Confidencias de un herido rojo extranjero

La calma de estos días impone que hablemos de cosas pasadas. Mientras la actualidad no ofrezca otro material, haremos de explorar en aquella cantera.

En uno de nuestros hospitales me entretengo en interrogar a un soldado rojo, de nacionalidad extranjera, que se presta, expansivo, a mi interés.

Su obsesión la rodean la hazaña de nuestros pilotos, y su estribillo, en francés, es siempre el mismo: «¡Terrible!... ¡Terrible!»

El Estado Mayor rojo de una de aquellas divisiones—se refugió en una alcantarilla huyendo del efecto del bombardeo de nuestros pilotos.

Los aparatos arrasaban y destruían, volando a ras de tierra, todos los obstáculos.

Llegaron a apedrearlos—dice—con bombas de mano. Una, de enorme potencia, cayó junto a la alcantarilla, que voló con todo el Estado Mayor.

El auto que conducía al jefe de una brigada, al comisario y al teniente ayudante, fué sorprendido en la carretera por los bombarderos nacionales.

Del coche sólo quedó un montón de asillas, hierro y masa pegajosa de los pasajeros.

El batallón de Modesto el Campesino quedó reducido a menos de 50 hombres, de los 600 que lo componían.

De otro, integrado por internacionales, no se salvaron más de 30.

¡Hasta chinos en las filas rojas!...

—¿Hay muchos extranjeros en el mando de vuestras filas?

—Los mandos superiores e intermedios, casi todos. Walter, después del fracaso de Keber en el Jarama, asumió la dirección total. Los jefes y oficiales son, en su mayoría, rusos. En brigadas internacionales hay franceses, algunos alemanes, rusos, checos, polacos, irguleses, negros del Senegal y moros del Mauritania francés... ¡hasta chinos!

Sin duda que por esto seguían a los batallones mercenarios un periodista de aquella última nacionalidad, que el domingo fué hecho

prisionero cuando se disponía a ver actuar a sus compatriotas.

En Boadilla se hizo fuego contra un coche enemigo que avanzó hasta nuestras líneas y quedó en ellas, en el que fueron encontrados muertos cuatro oficiales soviéticos.

No ha sido parcial en sus respuestas el herido extranjero. Sus informes me los ratifican en donde hay buenas fuentes de comprobación.

El ejército marxista es el más absurdo de los conglomerados que hasta la fecha actual se ha llevado a los campos de batalla. Los despojos de todo el mundo, la hez de todos los suburbios de Europa, se ha enrolado en estas brigadas del crimen que no tienen más que el ideal del botín.

Las órdenes del mando no son entendidas por los soldados que desconocen en absoluto la lengua en que se les habla. Y sobre esta moderna Babel, va descargando



Todos los esfuerzos de Inglaterra para llegar a un acuerdo de no intervención que pusiera en análogas condiciones a los dos bandos que luchan en España han fracasado.

La diplomacia rusa, y principalmente el ministro de Negocios Extranjeros Litvinoff, han puesto en juego su falacia para que no prosperaran los nobles deseos de la Gran Bretaña.

Ya habrá advertido Inglaterra quiénes son los países que buscan el conflicto. La España Nacional, por su parte, guardará siempre el recuerdo de los pueblos que contra todo derecho y moral prestan ayuda a la partida de «gangsters» que se titulan gobierno legal de España.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 31 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Sin novedades dignas de mención.
EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín ha continuado el avance de nuestras tropas, que ocuparon los pueblos de Toril, Masegoso, Arroyofrío y Valdecuena, causando gran estrago al enemigo, que huyó completamente desmoralizado y destrozado y cogiéndole abundantes carruajes, armas, municiones, una panadería de campaña, gran cantidad de prendas y equipos y equipajes de jefes y oficiales.

Se presentaron en nuestras filas numerosos grupos de milicianos con armas, que se hallaban perdidos por el campo, famélicos y agotados. La llamada columna de hierro huyó, al parecer hacia Valencia, completamente destrozada y desmoralizada. Nuestras bajas han sido muy escasas.

Frentes de Avila, Soria y Madrid.—Ligeros tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos en algunos sectores del frente de Madrid.

Salamanca, 31 de Julio de 1937.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

nuestro ejército los mazazos que acabarán por triturarlo definitivamente, cosa que ya han realizado en buena parte nuestras heroicas fuerzas de Brunete.

Me dan a leer aquí un comunicado del Mando Superior rojo a sus unidades, en el que se hace notar, la víspera misma de la ofensiva, que ésta es la última y definitiva.

Este rollo—me señalan—son los planos abandonados por el enemigo, con el conjunto completo del ataque.

Dos divisiones rojas estaban mandadas por Líster y el Campesino. Pero las demás, o sea la totalidad del cuerpo de ejército que tuvimos enfrente, estaban dirigidas por militares rusos, franceses y alguno inglés, e instructores polacos.

Como en Abisinia, y con las mismas características, el «chan-

taje» y aventurerismo contratado en francos, libras o dólares para convertirse en carne de cañón.

Pero esa plaga se extirpará pronto y radicalmente. Su acción venenosa está neutralizada.

Es el Generalísimo el que tiene la fórmula secreta que pronto dejará de serlo.

La fortaleza moral y material de la raza exige de los gobernantes una protección especial a las familias numerosas.

Franco, el forjador de la Nueva España, estableciendo el Salario Familiar, hará del pueblo español un pueblo fuerte y grande como no lo fué jamás.

¡Viva Español! ¡Viva Franco!

Perfil del Día

El plan inglés se denominaba «de conciliación» por que recogía sugerencias de diversas tendencias. Su mismo nervio—el reconocimiento de beligerancia a las dos partes—podía satisfacer por igual a los partidarios del Gobierno rojo o del Gobierno Franco. Y, en conjunto, tendía a hacer real y efectiva la neutralidad de las potencias en la guerra de España.

Tan acertadas eran las propuestas británicas, que las han aceptado en principio todos los países que integran el Comité de Londres, incluso Francia, aunque claro que ésta, en términos muy sospechosos.

Peró una sola excepción ha hecho fracasar el plan: Rusia, que lo rechaza en absoluto, de plano, en su base esencial.

Von Ribentrop denostó la actitud de los Soviets con tanta energía como merece, fijando con igual claridad la actitud de Alemania, que, ante eso, obrará libremente según lo aconsejen las circunstancias.

Rusia se ha quitado al fin la careta. Y ya el Extranjero no podrá dudar de que, en efecto, provocó y quiere la guerra de España, sin importar que pueda desencadenar la guerra mundial.

En Cuenca nos esperan los rojos, y en los confines de aquella provincia están ya nuestras tropas

Zaragoza.—(Crónica del envío especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón). Estos rojos de la sierra de Albarracín parecen haber leído la Prensa derechista francesa, y se han quedado lo que van publicando aquellos cólegas, porque, si no, no cabe duda de que los rojos están embzidos completamente. Decimos esto, porque en las posiciones conquistadas a los marxistas últimamente se han encontrado rótulos que dicen: «En Cuenca os esperamos». Y por su provincia corren alocados y maltruchos, perseguidos de cerca por los nuestros, hasta el punto de que han llevado el pánico hasta los dirigentes y los criminales que tantos asesinatos cometieron con refinamientos inhumanos, entre ellos en la persona sabia y buena del obispo aragonés don Cruz Laplana.

Corren estos como los dirigentes de Santander y Asturias, y como los de Madrid, apoyados angustiosamente por el Comité rojo de Valencia, al que piden refuerzos que seguramente no saben a estas horas de dónde sacarlos, después de la carnicería de Madrid y Santander.

No esperaban los marxistas, que querían apoderarse de Albarracín, que no sólo no tomarían la bella ciudad, defendida por pechos aragoneses, sino que habían de perder quince pueblos en pocos días, y llevaban a Cuenca su pánico y angustia. Pero así es como se presenta la réplica de los soldados de Aragón.

Corren estos milicianos de manera tal que han tomado la decisión de esperar a nuestros soldados en Cuenca, y mientras retroceden y abandonan pueblos, se dedican a sobar y paquear por todos estos lugares que van dejando y que caerán en nuestro poder.

No respetan nada, ni los hogares más humildes. Así ha ocurrido por ejemplo, en Moscardón, con estado ayer, donde había fuerzas de milicianos que, después de los saqueos, se llevaban a todos los hombres, las mujeres y niños.

En esta forma, tanto las mujeres como los niños, despavoridos, caminaban por las carreteras y caminos medio destruidos, que reparan rápidamente nuestros infatigables zapadores de Zaragoza, abandonando material y diversos utensilios. Por cierto que en el botín recogido figuran cajas de bombas que llevan el rótulo «Cerbère», señalando al Comité de No Intervención la frontera por donde se facilitó a los rojos este material bélico.

Ayer se han encontrado cartas de soldados franceses que luchan con los marxistas en este frente, alistados en la zona roja como voluntarios.

Hay también con los marxistas en esta zona de Albarracín, según lo dicho a nuestros soldados dotereros, que deben ser los únicos que están entre los rojos: «Fortuna» y «Litri». En la brigada 71 llevan de capitán al mozo de estoque de «Fortuna», apodado «Villamozza». Y aun cuando sea un inciso en la crónica de guerra, creo de interés recaer que los cuatro toreros que estaban en la zona roja se han pasado a nuestras filas, y ellos se han quedado con los «maletas», que son el «Fortuna» y los demás citados, que han dejado de ser matadores de toros para convertirse en asesinos. Por eso los rojos han suspendido las corridas, porque ni tienen ganado, ni toreros, pues los mejores «ases» de la baraja están en este bando, levantando sus brazos en el desfile por los ruedos ante la auténtica España.

Permítasenos ese inciso taurino,

terfiendo en cuenta que hoy estamos muy satisfechos de la gloriosa e inmejorable jornada del frente de Teruel.

Porque hoy nuestras tropas, dominando con velocidad inverosímil picos y alturas, han tomado los pueblos de Terriente y Sardón, batiendo ya toda la carretera de Albarracín a la provincia de Cuenca hasta el límite de esta última provincia y el entronque con la carretera al Norte de Teruel.

Dominase también el pueblo de Valdecuencia. Por esto se comprende la difícil situación en que se hallan los pueblos de Vallejillo, Macegoso y Riofrio, y es tal el dominio de esta carretera que un camión rojo que intentó pasar esta tarde quedó con las ruedas «cara al sol», y el avance prosigue, y nuestras tropas eran de triunfo en triunfo, rebasando cada día los objetivos señalados por el mando.

Hoy, por ejemplo, cuando ya es

taba «el poderoso enemigo» en plena derrota, los rojos de Cuenca enviaron tres batallones de esos que llaman de refresco. Y, en efecto es un refresco que ha venido bien a nuestros soldados para hacerles doler además varios prisioneros y numerosos milicianos, y apoderán donos de 4 ametralladoras 120 fusiles, una central telefónica, gran cantidad de hilo telefónico, muchas municiones y granadas.

La jornada ha sido pues, gloriosa. Dos pueblos más y otros bajo el fuego de nuestros fusiles, y un soberano empuje, que limpia toda esta provincia de enemigos en sus confines con Cuenca.

¡Cuánto se van a alegrar, al conocer estas noticias, nuestros requetés, falangistas y soldados del frente del Campillo y Villaestrar! Hoy Teruel está de enhorabuena. Tal es la trascendencia de la victoria lograda.—(Faro)

Se pide el ascenso y la Laureada para el general Queipo de Llano

Málaga 31.—El Ayuntamiento malagueño ha acordado solicitar para el libertador de Málaga el insigne general don Gonzalo Queipo de Llano, el ascenso a teniente general y la concesión de la Laureada de San Fernando.

La gloriosa Escuadra Nacional

Milán, 31.—Según informan de Salamanca, durante la guerra, la Escuadra Nacional española ha embargado mercancías, material de guerra y municiones por un total 300.000 toneladas. Ha averiado en distintas ocasiones al «Jaime I» y «Almirante Ferrándiz», ha capturado cinco submarinos y dos guardacostas y ha puesto a flote a dos remolcadores y a un submarino. También obran en su poder cinco naves que habían sido armadas por los marxistas.

FERNANDO MARQUES SANCHEZ

Almacenista de Coloniales - Especialidad
en Cafés y Bacalao
Oficinas: Argantonio, 10 Teléfono 1020
Tostadero de café: Campillo de los Coches, 2.
Teléfono 1182
Dirección postal: Apartado 50
Dirección Telegráfica: Marvera
Conferencias Telefónicas — Abonado 1020
CADIZ

«Paris Soir», «L'Intransigeant», «Paris Midi» y «Comedia» han recibido 200.000 francos de los rojos

París, 31.—La ofensiva periodística de parte de la Prensa francesa contra España está movida a base de los argumentos económicos que la Embajada roja en París presenta en las administraciones de los periódicos.

Recientemente un empleado de dicha Embajada ha entregado doscientos mil francos en la administración del Trust periodístico «Paris Soir», «Paris Midi», «Intransigeant» y «Comedia».

Esta suma no es la primera entrega, pues estos periódicos exigen a la propaganda soviética una tarifa cada vez más elevada para mantener en sus columnas la defensa del crimen y del robo, únicos elementos de actuación del Gobierno soviético de Valencia.

El conocido pillastre Ossorio y Gallardo es el encargado de controlar la publicidad de la Prensa francesa del gobierno rojo y personalmente redacta muchas de las noticias que aparecen en los periódicos del Trust.

UN PASO AL FRENTE

Las Cajas Compensadoras de Salario Familiar

Por J. AZPIAZU S. J.

El 19 de julio—note el lector la fecha gloriosa— a las siete y media de la tarde, la Asociación de Patronos Católicos de Salamanca decidió implantar en su seno la *Caja Compensadora Salamantina*, para dotar de salarios familiares a los obreros que dependen de un centenar largo de patronos de la provincia de Salamanca, que comienza a roturar con arados de marca católica el campo social de su región.

¡Gran paso en gran día! ¡Honor a ellos y al sabio sacerdote don Bartolomé Quejglas, que tan importante papel ha jugado aquí!

Quien no sepa de antemano cómo esta decisión es fruto de una gesta heroica, lo va a saber ahora por mi medio.

Año 1935. Año de continuas borrascas y de horizontes cada vez más encapotado, de continuos avances socialistas en la vida industrial española. Los gobiernos en él formados son, en su mayoría, de mezclas que no fraguan lo bastante para asentar en su piso una liquidación verdad de octubre de 1934; el huracán socialista ruge cada vez más cerca; se presiente el año 1936 con sus nubarrones preñados de soviets. En Béjar—castillo roquero del socialismo—se había dado el caso de que unos patronos tuvieran que despedir de sus fábricas a obreros buenos, por imposición cursada de oficio por la misma autoridad...

No importa: en julio de ese mismo año de 1935, se formaba una pujante Asociación de patronos católicos—con este nombre y esta bandera—que en Salamanca quería echar a andar por el recto camino cristiano que se ofrecía entonces pedregoso como nunca, y de calvario auténtico... Entre ellos estaban los valientes de Béjar, que pujaban siempre hacia adelante.

Estalla el glorioso Movimiento Nacional. Tras la borrasca viene la calma, se abre el cielo, clarea el sol, triunfadores los patronos católicos de Salamanca, comienzan por beneficiar a sus obreros, a quienes poco o nada tienen que agradecer en tiempos amargos, implantando entre ellos el salario familiar, al que no les obligaba más ley que su conciencia de patronos católicos.

¡Indudablemente, esos hombres saben el arte difícil de vencer!...

AGOSTO 1 1936 EL ALCAZAR Hace un año

Lashordas rojas no toleraban imágenes nisigno alguno religioso al exterior. (Ni en los interiores, por supuesto) Y así en los primeros días de su dominio a afrentoso destruyeron incluso las cruces con guardapavos y hornacinas con farolillos, vestigios de nuestras espléndidas tradiciones locales y elementos estéticos que acentuaban el ambiente poético y el interés turístico de la ciudad. A pedradas fué destruido el magnífico Cristo mural de la calle de Santo Tomé, con su cabellera flotante y su farolillo policromo de aceite iluminando débilmente el rostro cárdeno del Redentor.

En la iglesia de la Magdalena, como en otras, profanaron los antiguos enterramientos parroquiales, extrayendo las momias, que expusieron al público en la escalera exterior del templo, para hacer creer a la masa ignorante e imbecil que eran víctimas clandestinas de «la reacción».

El convento de San Juan de la Penitencia—una de las maravillas monumentales de Toledo—fué saqueado, y más tarde, destruido por completo. Allí, donde buscaron refugio a la entrada de las milicias, fueron asesinados el antiguo peluquero de Zocodover, don Mariano del Pozo, y el beneficiado cantor de la catedral, don José López Cañada.

El 31 de julio habían sido también sacrificados los capellanes de Reyes, hermanos don Toribio y don Gregorio de las Heras, como antes lo habían sido el beneficiado de la catedral, don Gregorio Valle, administrador de «El Castellano», su auxiliar don José Aguilera y el cobrador del periódico y de Hermandades, Primitivo de Mora.

Por estos días, entre otras víctimas, pereció también; tu silado en el Cerro de la Virgen de Gracia, don Mariano Gálvez, que el día anterior había enterrado a una hija suya, fallecida después de larga dolencia.

En el Alcázar se realizaron el 1 de agosto tentativas con cierto éxito para poder emitir por radio. El diario alcazareño de este día elogiaba el heroísmo de los diversos elementos defensores de la Academia, y particularmente de los que, además de los servicios de armas, traían a su cargo los de subsistencias: el capitán Cuartero y el teniente Guadalupe.

La riqueza tiene como primer destino mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. El Caudillo de la nueva España no tolera que masas enormes vivan miserablemente mientras que unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

Hotel Gades
JUAN GOMEZ
Argantonio, 6.—Teléfono 1284
CADIZ

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería
:: y Muebles ::
Pi y Margall, 14.—Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Clemente de la Torre Gutiérrez

vilmente asesinado por las hordas rojas

el día 3 de Agosto de 1936

R. I. P.

Su viuda doña Isabel Hernández; hijas Paquita, Isabelita y Consuelito; su madre doña Francisca Gutiérrez; hermanas doña Mariana, doña Lucía, doña Victoriana, doña Leonora, doña Consuelo, don Antonio, doña Paquita y doña Eulalia; hermanos políticos, sobrinos y demás parientes

Ruegan a todos sus amigos y conocidos una oración y la asistencia a los funerales que, por el eterno descanso de su alma, tendrán lugar el día 2 de Agosto, a las nueve de la mañana, en la Capilla de las Hermanas Hospitalarias del Sagrado Corazón de Jesús, en Ciempozuelos, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

EXTRANJERO

Una declaración de la Agencia Stéfani sobre la mejora de relaciones italo-germanas

Roma.—El redactor diplomático de la Agencia Stéfani escribe: «Los indicios de mejora de las relaciones italo-inglesas, que se observan en este último período, son apreciados con simpatía general por la opinión pública internacional, con una sola excepción significativa; la de los medios comunistas bolchevistas. El órgano moscovita que se publica en París califica el «gentlemen's agreement» del 2 de enero de acuerdo criminal, recordando sobre esto que este documento asegura la soberanía nacional de los países incluidos en la

zona mediterránea, dando la garantía inglesa e italiana para el mantenimiento del «Statu quo». Y precisa que Italia no tiene proyecto alguno sobre España. Se puede, pues, considerar el acuerdo como una garantía de paz y base de colaboración en el Mediterráneo; pero es precisamente esto lo que Moscú no desea. Su idea es tender un puente bolchevique en España. En consecuencia, es comprensible el ataque moscovita contra el acuerdo que tiende a asegurar la tranquilidad de los pueblos mediterráneos.—(Faro)

El Duce asiste en Forlì a los ejercicios de los vanguardistas

Rimini, 31.—El Duce, procedente de Riccione, fué al campo Sandro Mussolini, en Forlì, donde asistió a los ejercicios de la gran organización de vanguardistas, a los que dirigió algunas palabras diciendo que el Imperio fascista tenía necesidad de hijos como ellos;

es decir, dotados de gran fuerza, ya espiritual o ya muscular. El Duce marchó enseguida a ver a su esposa en su país natal de Predafio, donde inauguró una nueva casa de los «balillas» locales, en medio del entusiasmo de la multitud.—(Faro).

El generalísimo chino declara que todo su país irá a la lucha hasta el fin

Shanghai, 31.—«Central News» publica unas declaraciones del generalísimo chino, de las que extractamos lo esencial: «Yo asumo toda la responsabilidad por los acontecimientos en el Norte de China. Estamos sólo al principio de la lucha. El Gobierno no cederá a la presión japonesa. Los reveses militares temporales no deben considerarse como derrota. Las hostilidades en las zonas de Pekín y Tientsin no deben considerarse como terminadas. Hay que conducir a la nación entera a la lucha hasta el fin. Ningún acuerdo local es posible. Aunque las tropas chinas sufrieran graves derrotas, estamos decididos a morir. No aceptaremos jamás compromisos. No nos rendiremos jamás. He adoptado ya todas las medidas útiles para hacer frente a la situación, y tengo confianza en la victoria final».—Faro.

El Sultán Azul envía un embajador al Generalísimo

Sevilla 31.—Se encuentra en esta capital el hermano del Sultán Azul, de las importantes tribus de Ifni Cherez, Sidi Mohamed Liman Bencheg Maulain, cuya lealtad a la Causa Nacional de España es de sobra conocida.

Viene como embajador de su hermano para ofrecer testimonio de respeto y admiración al Generalísimo, a quien irá a visitar a Salamanca a fin de reiterarle la inquebrantable adhesión de los hombres azules, famosos guerreros del Desierto. Le acompañan en el viaje parientes y un intérprete de lengua islámica funcionario de la Alta Comisaría. Ha visitado el Alcázar de Sevilla y todos los monumentos. Hoy ha marchado a visitar las grutas de las maravillas en Aracena. Mañana irá a Córdoba y luego continuará con su séquito a Salamanca.

La Prensa húngara indignada por los procedimientos criminales de los rojos españoles

Budapest.—La Prensa húngara comenta con indignación la noticia de que las tropas rojas españolas han intentado servirse de microbios epidémicos como medio de destrucción contra los nacionales. «Estif Ujseg» escribe que el conflicto español no es ya una guerra, sino un asesinato.—(Stéfani).

Protestas contra la desaparición del italiano, como lengua nacional, de Suiza

Lugano, 31.—Suizos e italianos han acogido con satisfacción el artículo aparecido en el gran semanario suizo francés, titulado «Curioso», donde se protesta contra el hecho de que Italia desaparezca como lengua nacional de la Confederación. El semanario afirma que la lengua italiana no merecía esa suerte, porque es un magnífico instrumento del pensamiento.—(Faro).

Almacén de Tejidos y Confecciones

La Riojana
Pérez Vergara y Cuadrado
Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948
CADIZ

Compañía General de Vidrierías Españolas S. A.

Fábrica de Botellas
JEREZ DE LA FRONTERA
(Cádiz)

Gran Garage Bernal
Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

Balneario de Santa Teresa (Avila)

Temporada oficial de 20 de junio a 20 de septiembre

Todo confort

También se alquila un hotelito con seis camas

Sociedad de Armadores de buques de pesca

CADIZ

Fábricas de hielo. - Cámara frigorífica y Transporte directo

Teléfonos 2606 y 2553

LOS DESPOJOS DEL SACRILEGIO

EXCLUSIVO PARA "EL ALCAZAR"

POR

EL CAPITAN NEMO

Lo que entra por los ojos, es lo que más profundamente convence a nuestra inteligencia. Y la fotografía, es el gran detective, el verídico delator que sorprende infraganti al criminal y al cuerpo del delito en toda su abominable ferocidad. Así me encuentro yo ahora delante de estas fotografías que el maestro operador ha separado en un grupo ilustrativo, y al verlas siento repentinamente y con una suprema intensidad todo el horror de la guerra, mucho más claramente que los mejores y más extensos relatos de los cronistas. Es decir, se me revela de una vez toda la abyección de la naturaleza humana, operando sobre la parte más delicada y sensible del alma del hombre: la religiosidad.

Uno ha leído muchas referencias de las profanaciones que las turbas rojas han cometido con insaciable brutalidad. Las iglesias convertidas en establos; en depósito de materiales explosivos, en «cines»; centenares de templos y conventos incendiados; varios obispos y dieciséis mil sacerdotes asesinados. En los cementerios de algunos conventos han sido abiertas las tumbas, arrancados y destapados los féretros y expuestos en medio de la calle los cadáveres momificados de las monjas. Y las imágenes sagradas, los crucifijos, muchos de ellos de un extraordinario valor artístico, han caído destrozados por las descargas de unos dementes que, no pudiendo fusilar a Dios en su persona invisible, lo han fusilado en su representación simbólica y material.

Estas referencias escritas, sin embargo, no tienen suficiente fuerza de retención; si el tiempo no las borra completamente, las atenúa y difumina en el recuerdo. Es la imagen gráfica de la que queda indeleble en nuestra mente, perfilada con contornos espectrales y acentuados sus gestos con un vigor de alucinación. Nada puede igualar en espanto a ese amontonamiento de figuras sagradas que fueron arrancadas de los altares con el deliberado propósito de que sirvieran de befa y ludibrio a una multitud desaforada. Con la imaginación asistimos a la monstruosa escena, y vemos a los milicianos que prueban la puntería de sus pistolas en un Cristo crucificado o en una Virgen Dolorosa, y oímos los alaridos y las carcajadas de las mujeres y los chicos cuando la bala ha dado en la frente de Jesús o en el pecho de María. Entonces el patetismo de las imágenes sagradas se hace todavía más impresionante; parece que el episodio del Gólgota se reproduce en una segunda edición, como si el martirio del Calvario hubiera sido insuficiente, y que los gestos de dolor del Crucificado se aumentasen ante la nueva demostración de la bestialidad de los hombres. Entre tanto, los Santos, los Mártires y las Vírgenes, aparecen en las iglesias despojadas en actitud lamentable, con los brazos rotos, con las narices partidas y los cuerpos ensuciados, como naufragos que la piedad de los fieles ha podido salvar de un infernal cataclismo.

¿Y por qué semejante crimen? Pero a ellos les habían dicho que en el gran día de la revolución, en la ansiada hora del triunfo y de las vengativas repre-

salías, tenían que matar a todos sus enemigos, los vivos y los muertos, los materiales y los ideales. Tenían que saciar su rencor en todos los opresores. Y entre los opresores estaba Dios.

Más de una vez les han dicho sus oradores y caudillos que Dios no existe; pero ellos, los hombres de la turba, en realidad creen en la existencia de Dios. Necesitan creer en el para ultrajarlo, para vengarse para sentir incalificable voluptuosidad de acribillarlos a tiros. Todo lo que es elevado y superior les humilla y enfurece, y por eso se ensañan con la santidad.

Si; lo que es elevado y superior les enfurece, porque les da la medida exacta de su pequeñez y bajeza. El hombre ignorante, cuando es humilde siente respeto por todo lo elevado y superior y se postra con reverencia ante la santidad; pero la turba se imagina que no debe inclinarse ante nada porque le han dicho que ella es el eje y el árbitro y el dueño de la sociedad. Le han dicho que la cultura y la civilización se hallan bajo su poder absoluto, y en cuanto consigue la fuerza y el mando, se apresura a humillar a todo lo que a él la humilla. Con infernal placer asalta los palacios, destruye las obras magistrales, esparce los libros de las bibliotecas, mata a los políticos adversarios y a los señores, ultraja a los sabios y a los literatos, derriba los alcázares, incendia los templos.

Por último, al enfrentarse con la santidad, sacia sus más íntimos rencores en esa cosa inexpressable, en esa idea misteriosa que expresa cuanto hay de más sublime y elevado entre la tierra y el cielo. Ahí es cuando su soberbia monstruosa se ejerce con mayor júbilo pues atropellando y escarneciendo los símbolos santos, siente de veras la magnitud de su poder. Puede entonces, en efecto, ver a sus pies aquello que intimida a las gentes que no se han librado aún; puede mofarse impunemente de aquellos que los demas miran con un respeto supremo o hincados de rodillas, y entonces también es cuando se considera por encima de todo lo posible, amo del mundo, máximo debelador que ha expulsado a tiros de pistola la persona y el concepto de la divinidad...

Infinitos seres se han postrado delante de esas imágenes sagradas que hoy yacen rotas entre los escombros. Innumerables almas doloridas han buscado ante ellas el consuelo, la justicia y la reparación que ni los tribunales ni el corazón de los amigos han podido concederles. Madres que perdieron a sus hijos, doncellas que fueron mancilladas, hombres que lloran en secreto el fracaso de su reputación; ¡Cuántos han buscado en ese poder invisible la esperanza de otra existencia más fausta donde reina la ley del amor infinito! Pero la monstruosa turba ignora que con sus sacrilegos disparos no ha asesinado a nadie. Al espíritu no le alcanzan los proyectiles. Los símbolos siguen viviendo, entre el cielo y la tierra, en la región misteriosa en que vagan las sombras de las ideas, allí continuará eternamente alentada la suprema aspiración de la divinidad, mientras el mundo está sembrado de dolor y el hombre camina a ciegas, entre una selva impenetrable de enigmas.

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO (de las flechas): Hoy, a las 5,30, 7,30 y 10,30. LA VENUS DE ORO. En español.

CINE MODERNO: Hoy, a las 5,30, 7,30 y 10,30. IDENTIDAD DESCONOCIDA. Hablada en español.

Sección Religiosa

Iglesia de Padres Carmelitas.— Cultos para el día 1.º de agosto de 1937: Función mensual del milagroso Niño Jesús de Praga.

Por la mañana, misas a las 7, 8, 9 y 10, esta última en el altar del Niño.

Por la tarde, a las 7 y media, santo rosario, coronita del milagroso Niño, plática por el Padre Francisco del Niño Jesús y procesión con la imagen del Niño, precedida de los niños y niñas con banderitas y la bandera de la Archicofradía.

Esta tarde tendrá lugar la imposición de la insignia a los nuevos congregantes.



cumplir el presente requerimiento en evitación de los perjuicios a que hubiere lugar.

Dado en Talavera de la Reina a veinticuatro de julio de mil novecientos treinta y siete.—El Secretario: Angel Sánchez de San Francisco.—Rabricado.—Hay un sello del Ejército de Ocupación de Madrid.—Juzgado Militar Especial número 8.

LA VIDA EN TOLEDO Circular del gobernador civil sobre el "Día semanal, del Plato Unico y el "Día semanal sin postre,"

Gobierno Civil CIRCULAR

«Día semanal del Plato Unico» y «Día semanal sin postre»

El «Boletín Oficial del Estado» de fecha 18 del actual, publica una orden del Gobierno General, implantando el «Día semanal del Plato Unico» y el «Día semanal sin postre», a partir del próximo mes de agosto.

De acuerdo con lo dispuesto en dicha Superior disposición y demás instrucciones dictadas, este Gobierno civil ha estimado oportuno dictar normas para el mejor servicio y eficacia en bien de esta patriótica labor y ayuda que con las cantidades recaudadas se ofrece a la función benéfica, y muy especialmente a las familias de los combatientes.

A partir del día 1.º del próximo mes de agosto, se establece en todo el territorio sometido a nuestro glorioso Ejército el «Día semanal del Plato Unico», que habrá de celebrarse precisamente todos los viernes del año, sobre las mismas bases y forma que hoy se celebra.

Igualmente, a partir de dicho mes de agosto, se establece el «Día semanal sin postre», que deberá celebrarse todos los lunes del año. Consistirá en la realización del pequeño sacrificio que supone la privación del postre en el referido día de cada semana, entregando la economía que ello reporte como donativo voluntario para incrementar los recursos con que ha de atenderse al pago del «Subsidio pro combatientes».

Con carácter general para toda la zona liberada, los industriales de todas clases, bien sean hoteleros, dueños de cafés y bares que sirvan comidas, por cubierto o a la carta, habrán de contribuir los lunes sin postre con el 10 por 100 de cada comida suelta que sirvan y con el 5 por 100 de la pensión completa si se tratase de personal hospedado en los mismos.

Los particulares contribuirán con una cuota igual a la economía que les reporte esta privación voluntaria.

Recaudación.—Con el fin de facilitar la labor de los Ayuntamientos encargados de la recaudación, y evitar al mismo tiempo molestias al público, dicha recaudación tendrá lugar dos veces al mes, entregando en cada una de ellas los días del Plato Unico celebrados desde la última recaudación. Al mismo tiempo y en igual forma se llevará a cabo la recaudación del día semanal sin postre.

Los alcaldes de los pueblos de esta provincia y de los de Madrid adscritos a la misma, entregarán o remitirán por giro a este Gobierno civil, dentro de los cinco últimos días de cada mes, sin excusa ni pretexto alguno, las cantidades recaudadas durante el periodo transcurrido desde el ingreso del mes anterior.

Por lo que respecta a esta capital, la recaudación se efectuará igualmente dos veces al mes, entregándose al mismo tiempo la economía producida por los días del «Plato Unico» y «sin postre» que hayan transcurrido desde la última recaudación, que se efectuará a domicilio.

Los industriales de esta capital que se dediquen a la industria hotelera y de comidas, habrán de contribuir los «lunes sin postre» con el 10 por 100 de cada comida suelta que sirvan y con el 5 por 100 de la pensión completa si se tratase de personal hospedado. Por lo que respecta al «Día del Plato Unico», contribuirán como lo vienen haciendo actualmente, o sea con el 50 por 100 de cada comida servida todos los viernes. Las cantidades obtenidas por tales conceptos las entregarán en la Secretaría particular de este Gobierno civil del 1 al 3 y del 25 al 28 de cada mes.

Los alcaldes revisarán minuciosamente las relaciones que en su poder obran para hacer la recaudación, controlando, si efectivamente, corresponden las cuotas a la capacidad contributiva de los donantes.

Espero que tanto las autoridades municipales, como los ciudadanos en general, cooperarán con su esfuerzo a esta gran obra benéfica social.

Toledo 29 de julio de 1937.—El gobernador civil, Silvano Cirujano.

Mensajero de amor y de paz en pueblo castellano

Fué en la tarde de ayer. A un pueblecito toledano que vive y sonríe lanzando sus trigos al viento en sus faenas estivales, muestra patente de su normalidad, riqueza y bienestar, llegaba un mensajero.

Su rostro juvenil y risueño, ansioso de brega, su corazón fogoso con ilusiones divinas, sus palabras sencillas y ardientes que hace dibujar una sonrisa en los labios de los niños que le rodean, nos dicen que es un mensajero de amor y de paz.

Es el enviado de Dios que sobre él ha derramado todos los carismas de su corazón y le ha investido de la dignidad sacerdotal.

Burujón ha vibrado de alegría, se ha despojado de sus vestiduras de tristeza y de luto que vestía en memoria de su virtuoso pastor don Tomás de Torres, de quien la vesania marxista hizo un mártir más, y en su rostro se ha dibujado una sonrisa.

Eran las cinco de la tarde cuando acompañado de varios amigos, llegaba a este pueblo el nuevo sacerdote, don Francisco Soto Ardura. Es recibido por el señor alcalde, secretario, juez, farmacéutico y demás personalidades; cambian las primeras impresiones y después... La visita a Jesús, que le espera en un Sagrario pobre y desnudo, por que la mano sacrilega del robo no se detuvo ni siquiera ante él.

El entusiasmo y esfuerzo del pueblo ha hecho que los altares de su iglesia se levanten de nuevo. Es la primera alegría del mensajero de Dios. Sus ilusiones crecen y su celo sueña con futuros trabajos.

Burujón, el pueblecito castellano, ha recibido al mensajero de amor y de paz que Dios le envía. A sus ilusiones y sueños nosotros le deseamos realidades fecundas.

EDICTO

Juzgado Especial Militar número 8 de la Plaza de Madrid

Prensa Periodismo y Propaganda

Por el presente se requiere a cuantas personas puedan dar razón de la forma en que se ha desenvuelto en la Plaza de Madrid la actividad de los periodistas y de la Prensa en general y de las diversas manifestaciones de la propaganda (folletos, pasquines, carteles, dibujos, fotografías, graba-

dos, cinematógrafo, radiofusión, milines y actos públicos, etc.) y a cuantos funcionarios hayan dependido del denominado Ministerio de Prensa Propaganda y de las Oficinas de Prensa y Comisariados de Propaganda de los distintos Ministerios, para que se dirijan a este Juzgado especial militar número ocho que actúa en Talavera de la Reina, manifestando por escrito, nombre, apellidos, profesión y domicilio, fecha en que salieron de Madrid y datos que puedan facilitar sobre los hechos cuyo esclarecimiento se pretende. Se advierte la conveniencia de



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del sacerdote

Don Mariano Gálvez de la Higuera y Moraleda

murió en Toledo el 1 de Agosto de 1936

asesinado por las hordas marxistas

R. I. P.

Sus sobrinos María, Leovigildo y Antonio (ausente), y demás familia

Suplican a sus amistades le encomienden a Dios y les invitan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 2 del próximo mes de Agosto, a las nueve de la mañana, en la Iglesia parroquial de Santo Tomé, y a las misas que se digan el día 3, a las seis y media y siete y media, en la Capilla del Colegio de Doncellas, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

Gobierno civil

Suscipcion para la Marina de guerra

14.ª relación.

Suma anterior, 93.415,80.

Un día de haber de los empleados del Ayuntamiento de Santa Cruz del Retamar, 37,75; don Victor García, 3,00; don Gregorio Sevillano, 3,00; viuda de Tojero, 25,00; recaudado entre los obreros que trabajan en la recogida de aceituna, 45,00; niños Felipe y Carmen Tojero, 50,00; don Cesáreo Rodríguez, de Paredes, 10,00.

Vecinos de Carpio de Tajo, 1.200,00; doña Amalia Montero, 25,00; jefe de flechas de Puebla de Montalbán 200,00; vecinos de Magán, 160,00; antigua casa de Jacinto Díaz, 25,00; don Antonio Aranda, 100,00; don Cirilo Bermejo Moreno, 300,00; don Daniel Sanchez, de Lominchar, 10,00; don Aurelio Boned, 100,00; don Victoriano González, de Casarrubios, 50,00.

Total, 93.759 55.

Soldados que piden medallas

Los bravos soldados Ovidio Cezezo Carrasco, Andrés Rodríguez Ramos, Santiago Sanz Cuadrado, Eleuterio Rego Hoyos, Mariano Sánchez y Domingo Gaique Dols, todos del regimiento de Infantería de Argel, núm. 27, ametralladoras, del 8.º batallón, pidan de la generosidad de nuestros lectores tengan la bondad de remitirles algunas medallas de Nuestra Señora de las Victorias, de Santiago, de Santa Teresa y escapularios del Sagrado Corazón de Jesús.

Esperamos que nuestros lectores respondan a esta petición como en otras anteriores han sabido responder

Julio Pous

TEJIDOS Y NOVEDADES

PRIMERA CASA EN PAÑERIA

Pí y Margali, núm. 61

TOLEDO

Van a ser embargados los valores y documentos sacados de Bilbao

Lo ha decretado el Tribunal de apelación de Poitiers

El Tribunal de apelación de Poitiers ha confirmado en todas sus partes la ordenanza del presidente del Tribunal civil de la Rochelle, que decretó el embargo preventivo de todas las cajas de valores y documentos embarcados a bordo del «Axpemendi» y del «Sea Bank». Las pretensiones del Gobierno y del Banco de España de Valencia, representadas respectivamente por Paul Boncour y Pierre Masse, han sido declaradas infundadas y desprovistas de toda base jurídica. El Gobierno de Valencia sostenía que la requisición e incautación de dichos valores y documentos era un acto de soberanía, que no podía ser discutido ante los Tribunales franceses. En cambio, el Tribunal de apelación de Poitiers ha declarado bien fundadas las pretensiones de los depositarios y de los Bancos reclamantes y también que el director de la Sucursal del Banco de España en San Sebastián tiene personalidad plena con arreglo al Reglamento del Banco. El Tribunal confirma la ordenanza de la Rochelle y mantiene el embargo decretado por la razón siguiente:

«Considerando: Que no se ha establecido ni probado que el Gobierno de Euzkadi haya obrado por delegación, y que por otra parte, dicho Gobierno no está reconocido como Estado soberano sometido a la legislación internacional, no hay razón alguna que se oponga a que pueda impedir el ejercicio del derecho de reivindicación.

Las medidas precautorias adoptadas no van en contra del fin que se persigue.»

Como se vé el tribunal de apelación de Poitiers ha aceptado en toda su integridad la doctrina de la sentencia dictada por el juez, M. Lewis, en el pleito seguido en Londres sobre la validez de los acuerdos de Euzkadi.

Por lo que respecta a Inglaterra, la flota mercante española que manipulaban los rojos, se halla detenida en los puertos de Reino Unido, en Cardiff, en Freenock y en Celfast, mientras los tribunales ingleses deciden si es o no válido el decreto de incautación publicado por el Gobierno de Valencia, después de la toma de Bilbao.

El Gobierno rojo ha decretado la disolución de la Casa Ibarra. El representante de ésta en el Reino Unido, Mr. Zank Newell, ha dirigido al Comité del Lloyd una comunicación en la que hace constar: Ibarra y C.ª es una Compañía de Navegación fundada hace más de cincuenta años, legalmente constituida con arreglo a la Ley española y domiciliada en Sevilla.

Con arreglo a la Ley española, la Compañía solo puede ser disuelta en dos casos: La quiebra o acuerdo de los accionistas. No concurriendo ninguna de estas circunstancias la disolución, que se dice decretada por el Gobierno de Valencia, no es válida y no puede ser reconocida.

Los rojos, como se ve, no obtienen, no pueden obtener en ningún Tribunal de Justicia de un país civilizado la convalidación de su pillaje.

La piratería de los mandones en la zona roja

Marsella.—El diputado de Reus, hoy presidente de la Audiencia, ha blando con un compañero de carrera llamado Puig, ex funcionario del Ministerio de Agricultura de Madrid, que ha huído de la zona roja, ha dicho que al quejarse a Companys de su trabajo, éste le contestó: «Déjate de cosas, ahora lo que puedes hacer tú es aprovecharte de lo que puedas y te vas al extranjero».

Otra de los grandes piratas del Palacio de Justicia, es Juan Dó, personificación de la corrupción; cada quince días pasa la frontera exportando en su coche valores, joyas y todo lo que produce su piratería; como está en buenas relaciones con los carabineros, éstos apenas le registran.

Los criminales bombardeos de la aviación roja.—En Cáceres causaron sesenta y nueve víctimas entre muertos y heridos

Salamanca.—La aviación enemiga, batida en cuantas ocasiones se arriesga sobre los frentes de

combate, busca su revancha en la agresión a ciudades y pueblos pacíficos alejados del frente y en los que ningún objetivo militar le es asequible.

Repetidamente hemos llamado la atención de las naciones civilizadas sobre estos crímenes alevosos que definen a quien los comete, para que el mundo sepa qué clase de enemigo es el que estamos venciendo en España.

A la lista trágica de víctimas inermes de la aviación roja, hemos de añadir hoy unas cifras que tienen dolorosa elocuencia. Son las víctimas del bombardeo que sufrió Cáceres el día 23 de los corrientes, murieron en la pacífica ciudad 18 mujeres, 5 niños y 8 hombres, dos de ellos ancianos total, 31. Resultaron heridos 24 mujeres, 7 niños y 20 hombres, de ellos ocho ancianos; total, 69. La bárbara hazaña no necesita comentario, basta por sí sola para condenar una causa y unos hombres.

A todos les salpica la sangre del crimen.

El Gobierno rojo trata de dar sensación de legalidad

San Sebastián.—Una nueva mascarada trata de llevar a cabo el llamado Gobierno de Valencia, para dar la sensación de Gobierno autoritario. Para una supuesta reunión de las Cortes, han llegado a Valencia, Miguel Maura y Portela Valladares

El cinismo de quien se llama Gobierno llega hasta ese límite. Trata de reunir a los diputados en Valencia, sabiendo que más del 50 por 100 de los diputados de derechas han sido asesinados por sus secuaces. Y el despotismo de Maura, tramoyista del tinglado, no tiene en cuenta que su hermano don Honorio Maura, diputado monárquico, fué asesinado en Navarra por las hordas marxistas días antes de ser ocupado por nuestras fuerzas.

Todo esto parece interesarles poco a los asesinos de Valencia, con tal de hacer creer al mundo que aún son Gobierno legítimo, y así prolongar el martirio en la zona roja a quienes sufren su tiranía

El Ministerio Negrín, reunido en sesión permanente

San Sebastián.—Las repercusiones del fracaso de Brunete se hace sentir en el fondo del Gobierno de Valencia. El Consejo de Ministros reunido en sesión permanente hace tres días trata, al parecer, de este fracaso, excusándose cada uno de la parte que tiene en él. Sin que hayan informado de las prolongadas deliberaciones, se cree que una nueva victoria del General Franco llevaría una nueva crisis al Gabinete rojo.

Nuestras tropas del Ejército del sur prosiguen su avance en el sector de Espiel

San Sebastián.—Continúa el avance de las columnas del general Queipo de Llano por el frente de Córdoba, quienes en su impetuoso avance han conquistado importantísimas posiciones por el sector de Espiel. El avance iniciado hace tres días alcanza una profundidad de diez kilómetros. El enemigo, incapaz de contener el empuje de nuestros soldados, se repliega desordenadamente, abandonando material de guerra y armamento.

Disturbios en Dublín con motivo de la visita de los sobranos ingleses

Dublín.—Con motivo de la visita de los reyes de Inglaterra se han producido incidentes en esta capital, achacados a la organización Republicana, El Gobierno ha tomado medidas para castigar a los culpables.

Se reúne el Comité de No Intervención

Londres.—Como estaba anunciado, a las cuatro de la tarde de ayer se reunió en el Foreign Office, el pleno del Comité de No Intervención. A la hora de recibir esta información continúa su curso normal la sesión, sin conocerse los acuerdos tomados.

Nuevo Hotel Manolita

Sociedad :- Confort :- El más Acreditado

Teléf. 1600 CADIZ

Superioridad de nuestra Marina

Salamanca.—Se sabe que Indalecio Prieto, de acuerdo con Bruno Alonso, tiene el proyecto de reorganizar la Marina republicana.

Motiva este propósito la comprobación de la poca pericia que demuestran los marinos «leales» y la escasa efectividad de las unidades.

Para atenuar el mal efecto que produce el convencimiento de esta inferioridad, han publicado los marxistas una relación de los servicios prestados por la Marina, callándose, naturalmente, los barcos que les han sido hundidos y los combates en los que han optado por emprender la fuga ante nuestros valientes marinos.

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

MANZANILLA "LOS 48,"
Francisco García de Velasco
Sanlúcar de Barrameda
CADIZ

Una División china ha tenido 12.000 bajas

Tokio.—El número de bajas sufridas por la División 29 china, se eleva a 12.000.

La ley marcial en la concesión italiana de Tokio

Tokio.—En la concesión italiana se ha declarado la ley marcial, ocupada por tropas italianas hasta el puente internacional.

Para conjurar el conflicto de transportes en Francia

París.—Se han reunido los ministros de Trabajo y Finanzas, con objeto de solucionar el conflicto entre los transportes por carretera y ferrocarril, conflicto que amenaza serias repercusiones.

Francia destina al Ejército, en el año próximo, 11 mil millones de francos

París.—El ministro de Finanzas ha indicado que el presupuesto para el ejercicio del próximo año 1938, se elevará a 17 mil millones de francos. Esta cantidad será recaudada mediante empréstito y aumentando los impuestos, de la cual 11 mil millones de francos serán destinados a la defensa nacional.

Dice un diputado comunista

Madrid.—En un periódico se publican unas declaraciones de un diputado comunista que dice que si no se reorganizan las fuerzas bajo una dirección militar y política única, la guerra está irremisiblemente perdida.

†

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por las almas de

Don Gregorio y don Toribio G. de las Heras y Arteaga

Capellanes mozárabes

que murieron vilmente asesinados por las hordas marxistas

los días 22 y 31 de Julio de 1936

R. I. P.

Sus hermanos don Cirilo y doña Aniana; hermanos políticos, sobrinos y demás familia

Ruegan a sus amistades una oración por el eterno descanso de dichos señores.

Café y Restaurant **Pedraza**

Todo confort

Prado, 11.—Talavera de la Reina.

Bar y Restaurant **NUEVO METRO**

FRANCISCO MORALEDA

Servicio especial para Banquetes y Carta

Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

A. QUIJANO

PUERTO DE SANTA MARIA

CADIZ

AVISO

La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13

TOLEDO

ELALCAZAR en la provincia



OROPESA

El día 25, festividad de Santiago Apóstol, con gran solemnidad se ha celebrado en esta histórica villa el «día del homenaje de la retaguardia al frente.»

En la Plrza del Palacio de los Condes se celebró misa de campaña en acción de gracias por los éxitos obtenidos por nuestro glorioso Ejército, misa a la que asistió el pueblo en masa y oyó con gran religiosidad.

Terminada que fué, desfilaron ante las autoridades los cadetes y flechas, con su banda de tambores y cornetas.

Acto continuo se organizó grandiosa manifestación, presidida por las autoridades civiles, que recorrió las principales calles de la población, actuando la banda música local, que interpretó varios himnos.

Esta manifestación, retornó al Palacio citado anteriormente, en cuyos balcones principales se encontraban las autoridades militares y representaciones de las fuerzas que operan en los frentes.

El secretario de este Ayuntamiento señor Soletó, hizo uso de palabra para «en nombre del pueblo de Oropesa testimoniar al Caudillo, al glorioso Ejército Español y Milicias, su inquebrantable e incondicional adhesión.

Seguidamente el teniente coronel militar de esta Plaza don Florencio Cuadrado del Pino.

Ofrece tributo de fé a nuestro Patrón Santiago Apóstol, del que impetra de todo corazón gufe y ayude a nuestro Caudillo y heroicos soldados hacia la total reconquista de nuestra Patria, y unidos todos, forjemos, el Imperio magnánimo que todos hemos soñado, plétórico de justicia, de respeto, honradez y trabajo.

Expresa su agradecimiento al alcalde y pueblo de Oropesa, por la asistencia patriótica que recibe y se congratula con todos, del triunfo que nuestras armas acaban de obtener con la toma de Brunete.

Pide un minuto de silencio por todos los caídos en los campos de batalla y por los mártires de la nueva España.

Termina dando vivas a España, al Apóstol Santiago, al Generalísimo y al Ejército Salvador que con entusiasmo fué contestado.

A continuación es interpretado el Himno Nacional, que todos los asistentes al acto escuchan con religiosidad, saludando brazo en alto y mano abierta, disolviéndose la manifestación.

Las autoridades militares, civiles y eclesiásticas y comisiones particulares visitaron el hospital de la localidad obsequiando a los que reponiéndose se encuentran en el mismo.

En mesas instaladas en lugares adecuados, se recaudaron unos cientos de pesetas para nuestros valientes soldados.

Oropesa, henchido de amor patrio, coopera a la obra restauradora de la nueva España Grande que es anhelo de todos.

Enrique Varela
SASTRERIA
CALLE. — COLUMELA CADIZ

Bazar Médico
S. A. CLAUSOLLES
Velázquez, 17 y Rioja, 10
SEVILLA

ORTOPEDIA
CIRUGIA
OPTICA
ANTISEPTICO

PELAHUSTAN

Este pueblo que con tanto entusiasmo, viene celebrando las victorias de nuestro invencible Ejército, ha conmemorado, con gran solemnidad, en la fiesta del gran Patro de España, Santiago Apóstol, el día señalado por nuestro glorioso Caudillo, el Generalísimo Franco, para el homenaje de la retaguardia al frente

Al amanecer, las campanas del templo, después de tocar el «Angelus», comenzaron a repicar alegres y festivas, anunciando al pueblo la gran festividad del día.

A las nueve, y con asistencia de las autoridades locales, sección de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. y de todo el vecindario, se celebró una solemne misa, cantada brillantemente por el coro de señoritas de la Parroquia. El señor cura Económico explicó a los fieles el doble sentido: litúrgico y patriótico de la presente festividad.

Terminada la misa, los fieles todos desfilaron por las mesas peñoradas, depositando sus donativos.

A las doce, tuvo lugar en el templo, la plegaria de los niños y niñas del pueblo, al Apóstol Santiago, pidiéndole la paz de España.

Por la tarde, volvióse a reunir el pueblo entero en la Parroquia para rezar el Santo Rosario por los caídos heroicamente en los frentes de batalla. Acto seguido se organizó una entusiasta manifestación, precedida de las banderas, Nacional y de Falange y de las autoridades. Recorriéronse las calles principales del pueblo, cantándose los himnos patrióticos, entre los que se mezclaban clamorosos vivas al Apóstol Sautiago, a España católica, al Generalísimo y al heroico e invencible Ejército.

ALMOROX

El día 25 festividad de Santiago Apóstol, esta villa tuvo lugar en la iglesia parroquial una misa en honor del santo Patrón de España, a la cual asistieron las autoridades tanto civiles como militares, acompañadas de numerosos fieles que también en este día querían rendir su correspondiente tributo a España y a su santo Patrón.

Después de este acto, hubo desfile de «flechas» «pelayos» y pueblo en general no sin antes oír el fraternal saludo que el señor alcalde dirigió al Ejército dignamente representado en la simpática persona del ilustre capitán médico don Daniel Ortega quien a continuación del señor alcalde tuvo el honor de contestar con otro brillantísimo discurso en tonos altamente patrióticos poniendo de relieve al esfuerzo que actualmente desarrolla el Ejército, para lo cual necesita la colaboración de todos los buenos españoles, sin la cual, todas las heroicidades de los bravos soldados que luchan por la santa causa de España, se verían disipadas.

A continuación las muchachas de la localidad practicaron colectas por las calles cuyo importe fué depositado en el domicilio del señor comandante militar, para que por su conducto llegue hasta nuestros soldaditos.

Así transcurrió la fiesta, limitándonos a pedir al santo patrón interceda acerca del Sumo Hacedor, para que nos conceda el triunfo definitivo de nuestras gloriosas armas que tanto anhelamos todos los buenos españoles.

FABRICACION DE TAPON CORONA
Artículos para precintaje
Tapones deroble para barriles

COLABORADORES ESPONTANEOS

Piedras Preciosas

La sangre española brota,
En raudales inmensos de amor,
Gemas preciosas que a España,
Infinitos dolores costó...
Olivadas muy lejos, están
Nítidas perlas, hijas del dolor...
Amores de madre... que todo lo dió.
Reliquias que un Angel, refoje en su haldon
Y cada mañana, al salir el sol
Ofrenda a la Virgen
Señora del suelo español.

EL LEGIONARIO, CARLOS PEREZ.—Barrio Lucero, Julio 1937

Visita de Mussolini a una fábrica de aviones

Llegó pilotando su propio trimotor

Roma.—A las 7 y 30 de la mañana, Mnssolini, tripulando personalmente un trimotor, levantó el vuelo del aeródromo del Littorio, marchando en dirección Oeste.

Después de algunos vuelos de observación, a las 8 y 50 tomaba tierra en el aeródromo de Perettola.

El Duce descendió del aparato acompañado del General Bally y visitó una fábrica de aviones próxima al campo, en la que trabajan 600 obreros.

Mussolini visitó todas las dependencias y después, en automóvil, marchó a visitar el campo de equitación en el momento en que hacía ejercicios las milicias del fascio de Perettola.

El Duce, acompañado por la multitud, marchó nuevamente al aeródromo y emprendió el vuelo con dirección a Firenze, donde llegó a las 9 y 45 minutos.

Antes de aterrizar hizo algunos vuelos de observación sobre la zona industrial.

Llegó a Pissa a las 10 y 10, visitando las colonias escolares que hay en el mar y en la montaña, siendo objeto de grandes aclamaciones por los pequeños que no le dejaban avanzar por querer ir todos al lado de él.

Después marchó al campo de aviación y montando en el trimotor regresó al de Littorio.

Entre dificultades e incidentes, termina la vuelta a Francia

Lapebie designado como vencedor y el equipo francés se apunta la victoria

París.—Última etapa. Caen París (234 kilómetros). Poco sensacional, al igual que años anteriores. Todo está ya decidido. En la clasificación difícilmente pueden introducirse variaciones.

Son las nueve de la mañana, cuando los corredores dejan Caen camino de París.

El equipo francés toma la posición de cabeza seguido del resto formación que no había de ser al terada durante los numerosos kilómetros de la etapa.

La velocidad es lenta a través de los campos normandos. En pueblecitos y cruces de caminos la muchedumbre es considerable, pero esto no es nada, con lo que ha brá en las cercanías de París.

Por Lisieux (49 kilómetros) todo sigue igual de monótono. El calor aprieta bastante.

En cambio al pasar por Bernay, todos fuerzan la marcha, sin duda para dar la sensación de que la etapa es reñida, pues seguidamente vuelven al paso de carreta del comienzo. No hay ganas de pelea, sólo se atiende a recibir los aplausos y obsequios de los pueblos que atraviesan habiendo, en muchos sitios, salido la fanfare municipal y amenizar el paso de los corredores con lo mejor de su repertorio.

De esta forma se han retrasado sobre el horario prefijado.

Un poco antes de Evreux, Fre chat cae y se lesiona bastante fuertemente en la cabeza y los brazos. Después de haber sido atendido en una farmacia parte valerosamente y se reúne con el grupo, que afortunadamente para él camina lentamente.

Por Mantex (178 kilómetros), algunos individuales intentan de forma tímida, escapar, pero los ases franceses siempre en cabeza se lo impiden.

Llegamos a la célebre cota Go euralant, que es donde generalmente se decide la carrera y es el individual belga Vissers quien la corona de forma irresistible, aumentando después la ventaja logra.

AUTOMOVILISMO

El príncipe de Mónaco presidirá el gran circuito

Mónaco.—El príncipe de Mónaco dejará por unos días su residencia de verano para presidir el Gran Premio del automóvil, acompañado del príncipe Rainier y de la princesa Antonieta.

Abrirá el circuito, antes de la salida el príncipe Ranier.

El Gran Premio de Mónaco se disputará el próximo día 8 de agosto.

FUTBOL

Austria vence a Budapest en la Copa de la Europa Central

Viena.—En la tercera vuelta de la Copa de la Europa Central de fútbol, el Austria de Viena ha batido al Farenclaros de Budapest, por 4 a 1. El match de vuelta, será jugado mañana en Budapest.

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de

Emilio Martínez
COMERCIO, 36 - - TOLEDO

da hasta 500 metros y así entra vencedor de la etapa, siendo aclamado por la multitud que llena las graderías del velódromo.

Después aparece un grupo que dirige Puppo. En este grupo viene el maillor amarillo, Roger Lapebie, siendo recibido de forma delirante.

Vissers y Lapebie, vencedores de la etapa última y de la vuelta, respectivamente, dan la vuelta de honor a la pista entre las aclamaciones y vítores de la multitud.

Clasificaciones de la etapa

1. Vissers, 7 h. 23' 42".
2. Puppo, 7 h. 24' 25".
3. Ducazeaux.
4. Martano.
5. Doloor.

Clasificación general

1. Lapebie 138 h. 58' 31".
2. Vicini, 139 h. 5' 48".
3. Amberg, 139 h. 24' 44".

Clasificaciones por equipos

1. Francia.
2. Italia.
3. Alemania.

Nota del día

Ha terminado la vuelta a Francia. La Prensa dice que la ha ganado Lapebie y el equipo francés, pero no hace mención de la retirada en plena carrera del equipo belga, que iba en cabeza de la clasificación.

Los llamados españoles que han participado en la prueba, por más que repaso la Prensa no los veo figurar en ninguna parte. Bien podían haber prestado los routiers galos un poco de ayuda a estos «camaradas» que, aunque no están en la zona roja, también lo necesitaban, y que así la prensa marxista mundial hubiera tenido pie para demostrar hasta dónde llega la organización de la retaguardia roja.

Nosotros no vemos más que los rojos corren ya hasta en bicicleta y que después del exitazo pueden aspirar a servir de enlaces entre Mieja y la Pasi.—V. CH.

“LA GOYA,,

Manzanilla pasada

Marca Registrada

Hijos de José Delgado y Zuleta

SANLUCAR DE BARRAMEDA.

(Cádiz)

Tomás Macías Cabañas
Granos - Aceite - Cereales
C/. Obreros, 12.
CHICLANA (CADIZ)

“Cosecheros de sales”, S. A.

Productores y Exportadores de Sal Marina de la Ribera Gaditana. Las mejores del mundo para salazones y curtidos.
SAN FERNANDO (CADIZ)

Los Tribunales internacionales nos dan la razón

EL ALCAZAR en Talavera

INFORMACION DE LA SEMANA

El homenaje al frente

El pasado domingo, festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España, se celebró el homenaje de la retaguardia al frente, con diversos actos que resultaron brillantísimos. Por la mañana se celebró una solemne Misa en San Prudencio, que estuvo totalmente abarrotado de público. Presidieron las autoridades civiles y militares, que asistieron bajo mazas.

Acto seguido se organizó la manifestación que acudió al Ayuntamiento, para rendir allí el homenaje objeto de los actos organizados: todo Talavera desfiló ante la autoridad militar, representada por el jefe del Sector, y el comandante militar de la plaza. Presidieron la manifestación las autoridades; y el señor alcalde, Conde de Peromoro, en su despacho del Ayuntamiento, hizo el ofrecimiento, en un sentido discurso. Comenzó evocando la figura del Apóstol Santiago, como Patrón de España, y del arma de Caballería, en cuya fecha el Generalísimo ha instituido el homenaje de la retaguardia, a los que luchan en el frente de batalla, en el cual se hace ostensible la compenetración entre el elemento civil y el militar. En brillantes párrafos describe el origen del Patronato de Santiago sobre el arma de Caballería, recordando el tributo de las cien doncellas, la ruptura de este pacto por Ramiro I, y la guerra contra el Agareno, con la batalla de Clavijo en la que el Apóstol, al frente de nuestra caballería derrota a la morisma. Parangona este hecho con la aparición en el cielo de Marruecos del Generalísimo para ponerse al frente del Ejército: a su voz, electrizados cristianos y moros, vienen juntos a pelear contra los «sin Dios», y «sin Patria», contra las hordas comunistas que buscaban la destrucción de España.

Describe los horrores perpetrados por los rojos y como de ellos nos ha librado nuestro glorioso Ejército: por eso se le rinde este homenaje, que con tanta razón desea el Generalísimo. Recomienda a cada uno que lo haga visitando los hospitales, dirigiendo palabras y cartas de recuerdo a los que dan su sangre por la Patria, como todos estamos dispuestos a hacerlo si preciso fuere, y termina con vivas a España, al Ejército, y al Generalísimo, que fueron unánimemente contestados.

Seguidamente el señor jefe del Sector, en representación del Ejército combatiente, dió las gracias por el homenaje. Re refirió al culto que la caballería Española, rinde ahora y ha rendido siempre a su Patrón el Apóstol Santiago «recordando la peregrinación que el arma hiciera al sepulcro del Santo Patrón y terminó saludando a las representaciones civiles que han rendido este tributo al Ejército en día tan señalado.

La Banda interpretó el Himno Nacional, que fué escuchado con religioso silencio y ovacionado al final.

Se hizo una cuestación pública, que produjo más de treinta y cinco mil pesetas, en pocas horas, y muchos donativos en especie, mostrando así Talavera una vez más su desprendimiento en favor del Ejército.

Por la tarde, todos los soldados de la Guarnición fueron obsequiados con una limonada en el zaguán del Ayuntamiento, reinando hasta última hora de la tarde gran alegría entre militares y paisanos, que confraternizaron constantemente.

También se realizó la visita de hospitales: las autoridades la realizaron en Corporación; y el Ayuntamiento entregó en cada uno de ellos un espléndido donativo.

En la Parroquia de Santiago

El mismo día 25, se celebró en la Parroquia de Santiago, la fiesta anual en honor del Patrón de la Parroquia: asistió numeroso público, y todo el clero de la Ciudad, según tradicional costumbre.

Sesión del Ayuntamiento

Con asistencia de nueve concejales, celebró la Comisión Gestora su sesión ordinaria. Es aprobada el acta de la anterior. En la sección de correspondencia se entera el Consejo de una comunicación del gobernador, trasladando otra de la Inspección de prisiones en la que manifiesta haber solicitado del jefe de la Cárcel relación de los presos condenados, para disponer su traslado a prisiones de cumplimiento de condena. También queda enterado de una carta del jefe de protocolo de S. E. el presidente portugués, dando gracias por el telegrama remitido por este Ayuntamiento, con motivo del atentado de que fué víctima aquel.

Son aprobadas varias cuentas, y concedidas licencia de apertura de establecimientos a Teieb Bza Marimón José para establecer un café moruno, y al jefe local de F. E. T. de las Jons y Gregorio González, para dar sesiones de cine en el Palenque, previo cumplimiento de requisitos fiscales y autorización de la autoridad militar.

Es rechazada una solicitud de exención de impuesto de inquilinato de don Agustín Tenorio.

El señor alcalde dá cuenta de diversos asuntos, de ellos los más importantes la proposición que hace, y es aprobada, de imprimir las listas de todas las suscripciones patrióticas y nacionales hechas en Talavera, cuyo fin, se interesará de los Bancos la relación de las cantidades ingresadas en los mismos. Se acuerda la devolución de la fianza al contratista de las obras de la calle del Sol. También se acuerda instalar un aparato de radio para audiciones públicas de las emisoras nacionales, si las pruebas que se realicen resultan favorables.

El aparejador dá cuenta del estado del asunto para aumento del caudal de aguas de abastecimiento público. Y a propuesta del señor Ortega, se acuerda realizar un análisis comparativo para determinar su grado de potabilidad.

El señor Morales solicita que se provea de esferas, aunque con carácter provisional al reloj de la Plaza; y el señor alcalde, promete ocuparse del asunto.

Y se levantó la sesión.

En ninguno de ellos, los rojos pueden obtener la convalidación de sus robos

El Tribunal de Apelación de Poitiers ha confirmado en todas sus partes la ordenanza del presidente del Tribunal civil de la Rochelle, que decretó el embargo preventivo de todas las cajas de valores y documentos embarcados a bordo del «Axpemendi» y del «Sea Bank».

Las pretensiones del Gobierno y del Banco de España de Valencia, representadas respectivamente por Paul Buncour y Pierre Masse, han sido declaradas infundadas y desprovistas de toda base jurídica.

El Gobierno de Valencia sostiene que la requisita e incautación de dichos valores y documentos era un acto de soberanía, que no podía

ser discutido ante los tribunales franceses.

En cambio, el Tribunal de Apelación de Poitiers, ha declarado bien fundadas las pretensiones de los depositarios y de los Bancos reclamantes y también que el director de la Sucursal del Banco de España en San Sebastián tiene personalidad plena con arreglo al Reglamento del Banco.

El Tribunal confirma la ordenanza de la Rochelle y mantiene el embargo decretado, por la razón siguiente: Considerando: Que no se ha establecido ni probado que el Gobierno de Euzcadi haya obrado por delegación, y que, por otra parte, dicho Gobierno no está re-

conocido como Estado soberano sometido a la legislación internacional, no hay razón alguna que se oponga o que pueda impedir el ejercicio del derecho de reivindicación.

Las medidas precautorias adoptadas no van en contra del fin que se persigue.

Como se ve, el Tribunal de Apelación de Poitiers ha aceptado en toda su integridad la doctrina de la sentencia dictada por el juez, M. Lewis, en el pleito seguido en Londres sobre la validez de los acuerdos de Euzcadi.

Por lo que respecta a Inglaterra, la flota mercante española que manipularon los rojos, se halla detenida en los puertos del reino unido, en Cardiff, en Freenoch y en Delfast, mientras los Tribunales ingleses deciden si es o no válido el decreto de incautación publicado por el Gobierno de Valencia, después de la toma de Bilbao.

El gobierno rojo ha decretado la disolución de la casa Ibarra. El representante de ésta en el Reino Unido. Mr. Zank Newell, ha dirigido al Comité del Lloyd una comunicación en la que hace constar que: Ibarra y Cía. es una compañía de navegación fundada hace más de cincuenta años, legalmente constituida con arreglo a la Ley española y domiciliada en Sevilla. Con arreglo a la Ley española, la Compañía sólo puede ser disuelta en dos casos: La quiebra o acuerdo de los accionistas. No concurrendo ninguna de estas circunstancias, la disolución, que se dice decretada por el gobierno de Valencia, no es válida y no puede ser reconocida.

Los rojos, como se ve, no obtienen, no pueden obtener en ningún Tribunal de Justicia de un país civilizado la convalidación de su pillaje.

Los huérfanos españoles son aclamados por la multitud en las calles de Roma

Roma.—Roma ha hecho una acogida calurosa a los centenares de huérfanos españoles, hijos de víctimas de la barbarie roja. Mientras unos huérfanos quedaban en Pisa, desde donde continuarán a la colonia de Tirrenia, otros fueron trasladados aquí para ser enviados a la colonia de verano del Lido, de Roma. Las autoridades romanas, los embajadores de España cerca del Quirinal y del Vaticano y la colonia española, entre la que figuraban numerosos religiosos, y organizaciones juveniles fascistas, esperaban a los pequeños huéspedes en la estación, donde flotaban las banderas italianas y españolas. Cuando los huérfanos salieron de la estación y empezaron a desfilarse por las calles de Roma, fueron objeto de aclamaciones interminables por parte de la población, que se apretujaba en las calles del recorrido.—(Faro).

Arde un navío con 150 excursionistas

Gran número perecieron entre las llamas

Baltimore, 31.—Se declaró ayer un incendio a bordo del vapor «City of Baltimore», que transportaba cerca de 150 excursionistas que se dirigían a Norfolk (Virginia). El incendio se declaró en el momento en que el navío se encontraba en la bahía de Kesapeake, a catorce millas de Baltimore. Se sabe que un gran número de personas perecieron entre las llamas, y otras muchas resultaron heridas. Los habitantes de una isla vecina al lugar de la catástrofe dicen haber oído una violenta explosión y salir llamas del navío, que a los pocos minutos era una inmensa hoguera. (D. N. B.)

El Nuevo Estado, regido por el Caudillo Franco—salvador del pueblo—reprobaba e impedirá a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen de trabajo.

En el sector de Albarracín se han conquistado más de 800 kilómetros cuadrados

Zaragoza.—El avance de nuestras columnas continúa por el sector de Albarracín. Desde el comienzo de esta ofensiva hasta hoy se han conquistado para España más de 800 kilómetros cuadrados.

El enemigo se repliega en el frente aragonés

Zaragoza.—El enemigo se repliega, obligado por el empuje de nuestras fuerzas, en el sector de Albarracín. En el día de ayer se conquistaron importantísimas posiciones, habiéndose castigado durísimamente al enemigo que intenta oponerse a nuestro avance. Nuestras columnas se encuentran a más de 70 kilómetros del punto de comienzo de la ofensiva.

Rebaldones en Madrid por el desastre de Brunete

San Sebastián.—Se tiene noticia de que la derrota de Brunete ha causado honda impresión en toda la retaguardia roja, particularmente en Madrid, donde continuamente llegan las ambulancias sanitarias repletas de heridos, teniendo que habilitar nuevos edificios para hospitales por estar todos completamente abarrotados.

Parece ser que se han registrado insubordinaciones en los batallones rojos que se niegan a continuar luchando, en vista de los fracasos tan rotundos que continuamente cosechan. El Gobierno de Valencia apela a todos los medios para evitar estas rebeliones, fusilando a los que propagan noticias de los frentes y sostienen conversaciones de las operaciones.

Por orden del llamado Gobierno se prohíbe a la prensa dar detalles y pormenores de la batalla de Brunete.

Harinera

“Adame Castro,”

S. A.

CADIZ

ANTIGUA CASA TOVIA
Antonio Rodríguez González
Tejidos. Los mejores precios
Calvo Sotelo, 52.—San Fernando (Cádiz.)

Almacenes Escobar
TEJIDOS Y NOVEDADES
Columela, 2 : Telf. 2443 : CADIZ



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del presbítero

Don Florentino Ruano y Maeso

que murió vilmente asesinado por las hordas marxistas

el día 3 de agosto de 1936

R. I. P.

Sus desconsolados hijos doña Rosario Ruano y don Antolín Moreno

Invitan a sus amistades al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 3, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de Santo Tomás, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

De los 27 países representados en el Comité de Londres, sólo Rusia rechaza el plan de conciliación

Von Ribbentrop, en la sesión de ayer, declaró que, ante la actitud de los Soviets, Alemania se reserva su derecho de acción para el momento oportuno

Londres, 31 (madrugada).—Ayer viernes, a las cuatro de la tarde, con asistencia de los delegados de todos los países representados en el Comité de No Intervención, se reunió el Subcomité en sesión plenaria para examinar las respuestas enviadas por los países que tienen intervención en aquel Co-

mité al cuestionario inglés sobre la guerra española.

Al empezar la sesión, el embajador de Alemania, von Ribbentrop declaró que de los 27 países representados en el Comité de Londres habían contestado 26 aceptando los principios fundamentales del plan inglés de conciliación. Sólo uno de

los países, la Rusia soviética, ha respondido rechazando dicho plan británico y haciéndolo fracasar virtualmente.

Después von Ribbentrop defendió el derecho de beligerancia a favor de los dos bandos en lucha en España, y luego se ocupó de la táctica que desarrolla la Rusia soviética, afirmando que es la promotora exclusiva de la guerra española. La Unión de los Soviets de Rusia, que ha provocado la guerra en España, quiere ahora que la lucha termine a su gusto, o sea con el territorio español bolchevizado. Por eso Rusia rechaza sistemáticamente la concesión del derecho de beligerancia, principalmente al Gobierno nacional del Generalísimo Franco.

Rusia — con su actitud — ha hecho fracasar el plan conciliador británico, y ha asestado un golpe casi mortal a la política de No Intervención. Difícilmente la política de neutralidad, en relación con la guerra española, se alzará del estado de prostración en que ha sido sumida.

Moscú quiere ya intervenir descaradamente en la guerra española. Esto, al menos, supone la ventaja de que el mundo entero conoce al fin las intenciones perturbadoras

de Moscú en orden a la paz de Europa y del mundo entero.

Alemania no se sorprende con esta actitud de Moscú. La conocía y la esperaba desde hace tiempo; pero ahora el mundo empezará a comprender que la Rusia soviética no labra por la paz, sino que, por el contrario, quiere destruirla en todas partes.

Apreciada la situación en estas condiciones — subrayó von Ribbentrop — creo absolutamente inútil entrar en discusión acerca de las propuestas inglesas ni de las contestaciones que dieron a las mismas los países representados en el Comité internacional de No Intervención.

Alemania no opina en este caso y se reserva su derecho de acción para el momento oportuno, en vista de la nueva situación creada como consecuencia de la solicitud de la Rusia soviética a la política de la No Intervención.

Después que habló el embajador de Alemania, el Subcomité discutió, por espacio de tres horas y media, sin ningún resultado práctico.

Se tomó el acuerdo de que el Comité se daba por enterado de la nueva situación creada, y quedó autorizado el presidente de aquél, lord Plymouth, para una reunión plenaria del Subcomité cuando lo juzgase conveniente. — (Stéfani).

Temiendo sean retirados los voluntarios, Prieto decreta la movilización general



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla diciendo:

La razón, el derecho y la verdad han hablado por boca del Primer Lord del Almirantazgo inglés que, al ser interrogado en la Cámara sobre la pasividad de la Marina de guerra que no protege a los mercantes que intentan llegar a Santander, contestó que en los momentos actuales es difícil trazar una divisoria entre lo que es humanitarismo y lo que supone una ayuda militar. La evacuación de Santander supondría una ayuda a los sitiados que de ese modo podrían resistir más, razón por la cual Inglaterra, fiel a sus compromisos, no puede apoyar esa evacuación, máxime teniendo el precedente de Bilbao, en el cual introdujeron gran cantidad de armas los barcos dedicados al transporte de no combatientes.

Los diarios ingleses se van dando cuenta de la situación. «Le Temps» dice que diversos periódicos franceses hacen llamadas de amistad a Inglaterra para que no deje sola a su nación en estos críticos momentos; pero que esos periódicos son precisamente los eternos descontentos, los que siempre han molestado a Inglaterra para ganarse la simpatía de Rusia. «La Tribuna» cree saber que el Gobierno británico, que tantos intereses tiene en el Mediterráneo, no consentirá que en las costas del Levante español impere la hoz y el martillo, estando en esto de acuerdo con Mussolini que de ningún modo consentiría en nuestra patria el establecimiento de una república de tipo soviético.

Rusia, aunque aparentando admitir la propuesta británica de control, trata de desbaratarla, ya que se obstina en no reconocer al Gobierno del Generalísimo. Claro, que Rusia es un país aparte de los demás basado en el terror y en el crimen; por eso no es extraño que persista en su actitud.

Como resultado de la conversación sostenida entre Chamberlain y Grandi, parece que se da como segura la retirada de voluntarios. Prieto, al que no hay que negarle talento, se ha apresurado a decretar la movilización general y ha llamado a filas a todos los hombres de dieciocho a cuarenta y cinco años. Esto lo hace porque sabe que las naciones no consentirán que sus españoles de pega sigan combatiendo.

Lo chusco es el pretexto que Prieto pone para decretar esta movilización. Asegura que con estas quintas se formará un ejército para reconquistar Bilbao.

Van llegando a Londres las contestaciones de los países interesados en el Control. Alemania ha prestado su conformidad al cuestionario y todos los países, incluso Rusia, se muestran conformes en principio. La nación que más discrepa es Polonia pues se niega a admitir en su territorio a los polacos que se alistaron en las filas rojas. Quiere, sí, que salgan de España, pero que se vayan donde quieran. Le ocurre lo mismo que a un general inglés al que cierto día dije que habíamos cogido 38 ingleses prisioneros. Me contestó que de ese modo quitábamos 38 granujas de su país.

La situación de la retaguardia roja es cada vez peor. Ahora han llegado a Madrid numerosos rusos pasados en los últimos días por la zona francesa y tienen aterrados al vecindario con sus desmanes, pues son aún más salvajes que los llegados hace meses.

Las radios rojas, como no tienen qué contar, se dedican a levantar mentiras. Anuncian que nuestras columnas del Sur se dirigen a Pozoblanco por las márgenes del río Curna. No he intentado nunca cortar las comunicaciones de Pozoblanco, pero si quisiera realizar esta operación no elegiría el sitio que ellos señalan pues el más ignorante en cosas de guerra advierte en cuanto coja un mapa que es imposible por allí conducir a un ejército pues los vados del río no permiten el paso de la artillería.

Su imaginación calenturienta les hace decir también que ha estallado una sublevación en Granada donde andamos a tiro limpio.

Nuestra zona está — según esas radios — destrozada. En cambio ellos tienen todo lo que se puede apetecer. Lo que no comprendo es como teniendo cuanto necesitan hay tanto rojo agazapado en el extranjero. Tal es el caso de Domingo Barnés, a quien el gobierno ha tenido que sustituir porque, nombrado director del Museo Pedagógico, ha rehusado el «carguito» y se niega a volver a España. Otro huido real es Napoleón que se encuentra en París, donde ha causado admiración por tonto e idiota. Pero el que no tiene un pelo de tonto es ese diputado francés que ha preguntado a su Gobierno por qué tiene Francia que pagar subsidio a los refugiados españoles, y más un subsidio cuatro veces superior al que reciben los obreros franceses que se encuentran sin trabajo. La pregunta se las trae, ¿verdad?

Descarrilamiento del expreso St. Etienne-Paris

20 muertos y 50 heridos

París, 31 (madrugada).—El tren expreso St. Etienne-Paris descarriló la noche pasada cerca de la Estación de Villeneuve-Saint-George, aproximadamente a 20 kilómetros al Sur de París. La locomotora y varios vagones volaron. El accidente fué debido a un falso cambio de agujas. La compañía anunció 25 muertos y 50 heridos. El maquinista, y fogonero resultaron gravemente heridos, no pudiendo, por tanto, ser interrogados. El maquinista falleció poco más tarde. — (D.N.B.)

También Francia ha obstruido la proposición británica con una fórmula que la contraría

Londre, 31 (madrugada).—En los círculos políticos ingleses se comenta con gran pesimismo el resultado de la sesión del Subcomité de No Intervención de hoy, en la que los representantes de Rusia y Francia han hecho imposible todo acuerdo. La primera, declarando que los Soviets no reconocerán jamás el derecho de beligerancia a Franco, y la segunda, insistiendo en su pretensión de cambiar el curso de la proposición inglesa y animando a las potencias a subordinar la concesión de los derechos de beligerancia a la retirada de los voluntarios en España.

La sesión se suspendió después de cuatro horas de vana discusión, sin fijar siquiera fecha para la próxima reunión.

Se cree que esta no tendrá lugar antes de mediada la semana próxima, que por otra parte no hará más que preparar la reunión del pleno del Comité, que entrará definitivamente el plan británico.

Toma en el frente de Granada de una posición enemiga importantísima, base de futuras operaciones

Sevilla, 31 (madrugada).—Se ha animado también el campo de batalla de Andalucía. En distintos sectores ha habido algunos tiroteos, lo mismo que en días anteriores, pero con algo más de acometividad.

En todos los sectores sigue el tránsito de milicianos que abandonan las filas rojas y se acogen a la manifiesta benevolencia del mando nacionalista.

La mayor parte de estos evadidos, según sus manifestaciones, son jóvenes derechistas, en su mayoría carlistas, de las provincias de Valencia y Castellón y del famoso Maestrazgo, movilizados por el Gobierno de Valencia y obligados a prestar servicio entre sus propios enemigos.

Como es natural, en cuanto tienen oportunidad, cruzan los frentes y vienen a nuestras filas, perfectamente armados y municionados, como garantía inmediata de su lealtad de conducta.

Era propósito, públicamente manifestado por el general jefe del Ejército del Sur, realizar algunas operaciones en estos frentes.

Quizás se hubieran retrasado éstas algunos días; pero ante una imprudente acometida de los rojos, se realizaron algunas operaciones para advertir al enemigo que eran nuestras fuerzas las que estaban mejor preparadas y a las que correspondía la iniciativa cuando el Alto Mando lo estimara conveniente.

No quieren entenderlo así los milicianos rojos, y siguen atacando nuestras posiciones de vez en cuando, sufriendo en cada una de sus acometidas derrotas de consideración.

Sólo en una división del frente de Granada se inició un ataque del enemigo contra la posición de Lagos.

Empezó a las diez y media de anoche con fuego de cañón y ame-

tralladora, fusil y bombas de mano, terminando a la una y media sin consecuencias por nuestra parte.

También fué hostilizada la posición de Conjurro, en la que tuvimos un herido.

Hoy, en el sector de Campanaria, el enemigo consiguió llegar a la posición de Cascajares, cortando el teléfono y emplazando ametralladoras.

Por la mañana atacó la posición con grandes masas. La posición de Cascajares, reforzada por una pequeña reserva, contraatacó al enemigo, haciéndole huir y persiguiéndole.

Se le cogió una ametralladora, 12 fusiles de repetición, cajas de granadas de mano, cartuchos, entre ellos de balas explosivas, discos de fusiles ametralladores y abundante material, así como un muerto y dos heridos, quedando bastantes cadáveres esparcidos por el campo.

El enemigo fué muy castigado al huir, calculándose que ha tenido un centenar de bajas.

Las nuestras han sido insignificantes por el número. Un oficial y cuatro soldados heridos.

Se ocupó el vértice cota 754, situado en la vanguardia de la línea, entrando en la del enemigo; posición importantísima y base de gran eficacia para futuras operaciones.

La valentía de nuestros aviadores repercute en Rusia

Moscú.—Se ha celebrado en la capital una reunión de técnicos de la aviación, a fin de establecer las medidas necesarias para reorganizar la aviación soviética, en vista de sus recientes fracasos ante los pilotos españoles.

Los marxistas siguen sus campañas de embustes

San Sebastián.—Para levantar la moral de los suyos, el enemigo lanza a diario mil embustes, entre los que figura el que en la España nacional se ha llamado a filas a los hombres comprendidos entre los 18 y los 45 años.

Quiéren dar a entender que nos faltan hombres, para ello alternan con dicho embuste otro; según el cual, se ha pedido a Italia el envío de varias Divisiones.

También hablan de la petición de un empréstito hecha al extranjero por el Gobierno del Generalísimo.

Son tan absurdas estas mentiras sistemáticas, que no merecen el trabajo de un rectificación constante. Sin embargo, como pudiera ser que en el extranjero, una parte de la opinión se extraviara, hemos de advertir que en la España Nacional la movilización decretada hasta ahora, ha alcanzado solamente hasta el reemplazo de 1931 en su totalidad y parte del 1930.

Al Generalísimo le sobran hombres para ganar la guerra. Y en cuanto a lo del empréstito exterior, baste saber que tenemos una Hacienda saneada, que determina la favorable cotización de nuestra peseta en el extranjero, lo que sin ayuda de nadie nos ayudará a ganar la guerra.

La huelga minera en la zona francesa de Ancin

París.—La huelga minera de la zona Anzin, departamento del Norte, que comprende más de 1.360 obreros, amenaza extenderse al resto de la cuenca minera. — (Stéfani.)